

CARNE «ENVENENADA»

encontró un frasco de clorhidrato de clenbuterol, bajo la marca comercial de **Spasmobronchal**, aunque el frasco estaba sin utilizar. Ruescas lo compró en una de las muchas comerciales veterinarias que hay en Albacete, concretamente Covema, y lo hizo sin receta veterinaria a pesar de la obligación legal. Tan extendida resulta esta costumbre en el mercado que ninguna de las partes ha tenido reparos a la hora de afirmar lo anterior.

Las versiones no coinciden. Mientras que la versión dada por Francisco Ruescas apunta a que él compró el medicamento porque uno de sus terneros estaba enfermo y no pudo localizar al veterinario, el propietario de Covema explicó al presidente de la asociación que representa a las comerciales zoosanitarias de España, Asemaz, que él vendió cuatro frascos de este producto a un ganadero que por teléfono se lo encargó argumentando

que tenía unos caballos de raza que estaban enfermos. Este ganadero envió a alguien a recoger los cuatro frascos, aunque posteriormente devolvió tres, y el propietario de Covema por un exceso de confianza no le exigió la receta veterinaria en ese momento. Desde la policía judicial se asegura que esta práctica, es decir, la compra de clenbuterol sin receta veterinaria es habitual. El presidente de Asemaz, Francisco Javier Cacho, desde Madrid, nos confirmó que el único frasco que quedó en manos del propietario no se ha llegado a aplicar.

Clenbuterol: sólo para caballos

El clenbuterol es uno de los principios activos que se venía utilizando para la curación de problemas respiratorios, especialmente en procesos

asmáticos, como bronco-dilatador que es, y no sólo se utiliza en animales sino también en seres humanos. Cuando comenzó su uso en tratamientos ganaderos se comprobó que además tenía efecto como anabolizante, es decir que los animales no sólo se curaban sino que engordaba con mayor celeridad y aumentaban su carne.

Durante mucho tiempo esta sustancia se estuvo utilizando para el engorde artificial de reses hasta que se prohibió por los efectos perjudiciales

A pesar de detectarse el clenbuterol la carne ha sido vendida y consumida en Madrid

que podría tener en los humanos.

De esta forma, el único medicamento con clenbuterol que en estos



149 OCTUBRE 1999